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FUE PRESENTADA POR EL INFO

Enel Congreso, primera iniciativa de

ley para regular la inteligencia artificial
Está basada en tres pilares: ética, seguridady transparencia // Va

dirigida al sector público y a personas físicasy morales, considera

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

El Instituto de Transparencia,
Acceso a la Información Pública,
Protección de Datos Personales y
Rendiciónde Cuentas (Info) presen-
to ayeren la sesión del Congresoca-

pitalino la primera iniciativa de ley
para regular la inteligencia artificial
en la Ciudad de México.

De acuerdo con los comisionados

Arístides Guerrero y Julio César
Bonilla, la propuesta está basada
en tres pilares: ética, seguridad y
transparencia, con lo que se pro-
pone que ningún sistema de inte-
ligencia artificial se desarrollará o

utilizará en detrimento de losdere-
chos de las personas, ygarantiza la
protección de sus datos personales
y privacidad.

La iniciativa, que regula al sec-

torpúblico localya personas físicas

y/o morales que reciban recursos

del gobierno para el desarrollo de
sistemas de inteligencia artificial,
ordena la realización de auditorías

algorítmicas, que tienen como pro-
pósito garantizar que los sistemas
o modelos de inteligencia artificial

operen de manera transparente,
justa ysegura, así como identificar

y corregir posibles errores y vul-
nerabilidades de los sistemas que
impacten de manera adversa en la

privacidad de las personasy el uso

de sus datos.
Se propone que las auditorías

estén a cargo de la Agencia Digital
de Innovación Pública, mientras el
Info se encargaríade intervenir an-

te cualquier queja ciudadana.
En caso deviolación, la nueva ley

propone amonestaciones, multas
económicas de hasta 162 mil 855

pesos, suspensión temporal del sis-
tema en cuestión y revocación de

permisosylicencias para operarlos.
En sus considerandos, la iniciati-

va indica que la ley tienecoherencia
con el marcoregulatorionacional e
internacional, pues ni en la Consti-
tución federal ni leyesgenerales se

prevén atribuciones exclusivas para
presentar iniciativas en materia de

que
el Info, como órgano autónomo y
garante de la protección de datos
personales, tenga atribuciones
constitucionales para presentar
iniciativas en la materia.

Morena apoya propuesta
La propuesta fue apoyada por la
coordinadora de Morena, Xóchitl
Bravo al hacer alusión al caso de
la senadora Andrea Chávez, cuya
imagen fue alterada con inteligen-
cia artificial para crear y difundir
contenido sexual, lo que consideró
"violencia digital".

El presidente de la Comisión de

Transparencia, Víctor Hugo Romo,
mencionó que se trata de un paso
sin precedentes para garantizar el
uso responsable de la tecnología, y
arguyó que con la aprobación de la

ley en la Ciudad de México "vamos
a ser punta de lanza para dar un

ejemplo en el país al regular la in-

teligencia artificial".
Así tambiéncoincidió ladiputada

de MovimientoCiudadano Patricia
Uriiza, presidenta de la Comisión
de Educación, Ciencia Tecnología,
quien agregó que con ello se "im-

pulsa una buena administración

pública".
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Ante el auge de la inteligencia
artificial en múltiples
plataformas de usocotidiano, la
iniciativa de ley busca proteger
los datos personales y el derecho
a la privacidad de los usuarios.
Foto José Carlo González



El Heraldo de México
Sección: CDMX
2024-10-25 01:51:37 222 cm

2
Página: 15 1/1

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras

Literarias y Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota

es exclusivamente personal y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

#PRESENTANLEY

Regulan uso

responsable
paralala
DIPUTADO VÍCTOR HUGO ROMO

ASEGURA QUE ASÍ SE CUIDAN

MEJOR LOS DATOS PÚBLICOS
POR FRIDA VALENCIA

CDMX@FLHERALDODEMEXICO COM

Diputados del Grupo Parlamen-

tario de Morena. Movimiento

Ciudadano y comisionados del
Instituto de Transparencia de la

Ciudad de México, presentaron
la Ley para el Uso de Inteligencia
Artificialv Tratamiento de Datos

Personales por Sujetos Obli-

gados en la Ciudad de México.

El diputado Víctor Hugo
Romo, presidente de la Co-

misión de Transparencia y
Combate a la Corrupción en el

Congreso capitalino, mencio-

nó que dicha ley es un paso sin

precedentes para garantizar el

uso responsable de la tecnología
en la sociedad.

"Vamos a ser punta de lanza

para dar un ejemplo en el país al

regular la Inteligencia Artificial.
y celebro que todos los grupos

parlamentarios hayan partici-
pado en la elaboración de esta

iniciativa. Es un esfuerzo con-

junto que asegura un equilibrio
entre el uso responsable de esta

tecnologíaV la protección de los

datos públicos", afirmó Romo

El diputado subrayó que
la IA aunque a menudo vista

como una herramienta de es-

parcimiento y productividad,
también puede ser utilizada
de manera negativa, afectando

integridad de datos y la trans-

parencia
Por estarazón, pone especial

énfasis en garantizar un balance

entre el aprovechamiento de los

avances tecnológicos y la pro-

teger la información pública.

BAJO
LA

LUPA

Buscan

reglas claras

para evitar el

mal uso de la

tecnología.

4.8

HORAS AL

DÍA PASAN

MEXICANOS

FRENTE AL

CELULAR.

MISIÓN. "El uso de la IA y el resguardo de los datos debe ser equilibrado". Romo.
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#CLARABRUGADA

DEFIENDE
EL BOSQUE DE
CHAPULTEPEC

CONSIDERÓ COMO EXCESIVA LA ORDEN DE UN

JUEZ PARA QUE CONGRESO CAMBIE USO DE SUELO
EN FAVOR DE UNA INMOBILIARIA

POR CINTHYA STETTIN

a jefa de Go-

bierno, Clara

L Brugada Mo-

lina, afirmó

que "vamos

a defender

el Bosque de

Chapulteped con todo".

Lo anterior, después de que
un juezordenara al Congresode

la Ciudad de México cambiar

el uso de suelo de cuatro mil

metros cuadrados de Bosque
de Chapulteped en favor de

una inmobiliaria que pretende
construir departamentos en

esta zona.

Durante su tercer recorri-

do Casa X Casa, en la colonia

Pedregal de Santo Domingo,
alcaldía Coyoacán, la mandata-

ria capitalina calificó de "exce-

siva" esta resolución deljuezy
afirmó que de ninguna manera

permitirán la urbanización del

bosque, pues es "nuestro pa-

trimonio cultural yambiental".

Añadió que apoyará a los

66 legisladores en la defensa

de este espacio, en donde el

expresidente Andrés Manuel

López Obrador invirtió poco
más de 10 millones de pesos
en rehabilitación de esa zona.

"No puede un juez imponer
a 66 representante populares
a abdicar de sus obligacionesy
que aprueben sin deliberación

ni nada el cambio de uso del

suelo. Eso no se puede hacer.

En eso se excedió ese juez que
hizo esta resolución", apuntó.

Por lo que dijo que trabajará
"con todo, a defender el espa-
cin público, las áreasnaturales,
nuestro bosquede Chapultepec".

La mandataria capitalina re-

corrió junto al alcalde coyoaca-

nense, Giovani Gutiérrez, vivien-

das de la colonia Pedregal de

Santo Domingo, para preguntar
a la población qué necesita

Se comprometió a resolvera

la brevedad las poco más de tres

mil 332 solicitudes vecinales,

principalmente en materia de

alumbrado público, poda oreti-

ro de árbol, refuerzo de presen-
cia policiaca, bacheo, desazol-

ve pavimentación, entre otros.

Asimismo, dijoque colaborará

con Gutiérrez para cambiar el

rostro de la zona en favor de los

habitantes. Agregó que regre-
sará a lademarcación en cuatro

meses para ver avancesycon-

tinuarescuchando a la gente.
"Yo considero que durante

un año tenemos que estar ha-

ciendo de manera permanente
muchas actividades", refirió.

Manifestó que en breve ini-

ciará el programa Territorios de

Paz Igualdad en todas las colo-

nias en donde haya mucha inci-

dencia delictiva: "Tenemos que

concentrarnos en el tema de

seguridadyque no se convier-

ta en llamaradas de petate".

4.8

MIL M2 DE-

BEN CAM-

BIAR USO

DE SUELO

POR ORDEN

DE JUEZ.

AVANZA
BACHETÓN

1

Raúl

Basulto,
titular de la

Sobse dio

un primer
corte del

programa
Bachetón.

2

Informó

que se han
atendido
dos mil 226

baches, el
4% de los

56 mi de-

tectados.

3

Cada
viernes

hace

reuniones

sobre los

avances.

GOBIERNO
CERCANO

3,332
SOLICITUDES RECI-

BIERON BRUGADA
Y GUTIÉRREZ.

RECORRI-

3 DOS CASA
POR CASA.
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SECTION
FOTOP

DIÁLOGO. La jefa de Gobierno recorrió junto a Giovani Gutiérrez la colonia Pedregal de Santo Domingo
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Reactivan
Instituto de
Planeación

FRIDA VALENCIA

El Congreso de la

Ciudad de México aprobó
reformas a la Ley de

Planeación en la que se

contempla un artículo

transitorio que emplaza
al Gobierno capitalino a

reactivar el proceso de

integración del Instituto

de Planeación Democrá-

tica y Prospectiva en un

plazo máximo de 60 días.

#CONGRESOCAPITALING
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#BosqueDeChapultepec

¿PULMON
EN RIESGO?

ElBosquedeChapultepec
podríaperdercasi 5mil
metroscuadradosporuna

orden judicial quebusca
cambiarelusodesuelo

paraqueuna inmobiliaria
loaproveche;noobstante,
Morenaprometedefender
alpulmónmás importante
delacapital

POR DAVID MARTÍNEZ

@TamarizDavid

I Bosque de Chapul-

E tepec está en riesgo
de perder casi 5 mil

metros cuadrados
de su superficie ante

intereses inmobiliarios, por lo

que diputados de Morena en la

Ciudad de México (CDMX) pre-

paran su defensa.

Fue el pasado 17 de octubre,
cuando el Congreso de la CDMX

informó que un fallo del Juez

Cuarto de Distrito en Materia
Administrativa en la Ciudad de

México ordenó cambiar el uso

de suelo de 4 mil 800 metros

cuadrados del Bosque de Cha-

pultepec para permitira la inmo-

biliariaTrepiconstruirvivienda.

Lo anterior, derivado de un

litigio que lleva más de 20 años

y en el que la inmobiliaria ha

exigido que se le dé dicha ex-

tensión de bosque al ser de su

propiedad y que se permita el

cambio de uso de suelo para

aprovecharla.
No obstante, legisladores

de Morena y sus aliados en el

Congreso capitalino, advirtie-

ron del riesgo que esto significa,
pues Chapultepec es elprincipal
bosque urbano de la capital. De

acuerdo con la organización so-

cial Pro Bosque deChapultepec,
esta como

un pulmón en medio de la ciu-

dad altamenteurbanizada.

extensas áreasverdesy
sus más de 170 mil árboles ayu-
dan a filtraryabsorbercontami-
nantes atmosféricos, mejorando

la calidad del aire al reducir la

concentración de partículas y

gases nocivos", menciona la

organización.
Además, en 2019 el Bosque

de Chapultepec recibió el pre-
mio internacional de Grandes

Parques Urbanos que le otorgó
la asociación World Urban Park,
al ser considerado el mejor par-

que urbano de dicho año en el

mundo.

Cabe mencionar que el bos-

que cuenta con una extensión

de 686 hectáreasde área verde,
lo que lo convierte en el más

grande de Latinoamérica.

La defensa del Bosque
Desde el 2004, la inmobiliaria

Trepi ha buscado que se le res-

tituya la propiedad de Montes

Apalaches 525, ubicado en el

perímetro del Bosque de Cha-

pultepec, en la alcaldía Miguel
Hidalgo.

La batalla legal ha durado 20

añosyapenas enjunio pasado, se

emitióel fallodelJuez Cuarto de

Distrito en MateriaAdministra-

tiva en la Ciudad de México que
ordena al Congreso cambiar el

uso de suelo del predio, mismo

que está dentro del área natural

protegida.

En total, la inmobiliaria está

solicitando quese cambie el uso

de suelo a4mil 800 metros cua-

drados.

García, diputado de Morena y
vocero del Grupo Parlamenta-

rio,mencionó en entrevista con

Reporte Índigo, que los legis-
ladores de su partido no van a

permitir que se afecte el patri-
monio ambiental de la capital.

También, señaló el diputa-
do que, el Poder Judicial está

buscando imponerse para que
cambie el uso de suelo de dicha

extensión de bosque.
"El PoderJudicial busca que,

sin el proceso legislativo, se

cambie el uso de suelo de 4 mil

800 hectáreas, es absurda esta

sentencia del Poder Judicial.

Es cuando menos sospechoso
tantas actuaciones a favor de

una empresa privada", indicó

el legislador local.

García explicó que, actual-

mente, el Congreso de la CDMX

está buscando la vía legal para

impugnar el fallo y defender el

Bosque de Chapultepec. No obs-

tante, aclaró que, en caso de

que el Poder Judicial sancione

a los 66 diputados con la des-

titución por desacato, Morena

está dispuesto a aceptar.
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"Lo dijimos, nosotros estaría-

mos dispuestos a dejar nuestro

cargo si eso implica salvar el

Bosque de Chapultepec. A to-

dos nos atañe la defensa y pro-

teger los derechos ambientales

de la ciudadanía", agregó.
Asimismo, reprocha que el

Partido Acción Nacional (PAN)

primero se pronunció a favor de

proteger al bosque y después
pidió acatar el fallo judicial.

PAN pide acatar fallo

En un primer momento, todos

los grupos parlamentarios del

Congreso se pronunciaron a

favor de proteger el Bosque
de Chapultepec; sin embargo,
una semana después, el pasado
22 de octubre, el PAN llamó a

Morena a no desacatar el fallo

del Poder Judicial, y cambiar

el uso de suelo del Bosque de

Chapultepec.
A través de una conferencia

de prensa, el Grupo Parlamen-

tario de Acción Nacional en el

Congreso de la Ciudad de Mé-

xico, mencionó que la defensa

del Bosque de Chapultepec es

un derecho inalienable de las y

los capitalinos; empero, afirmó

que no debe hacerse mediante

el incumplimiento de una sen-

tencia.

El PAN sostuvo que el Gobier-

no de la Ciudad de México ha

hecho "una defensa legal defi-

ciente del Bosque de Chapulte-
pec" y que el Congreso enfrenta

un dilema que se le ha heredado

por el incumplimiento de una

sentencia judicial.
"La mala defensa jurídica del

Gobierno capitalino es lo que

nos está llevando a esto, por eso

lo que el Grupo Parlamentario

de Acción Nacional pide es se-

guir la ruta jurídica y, es más,

pedimos que se le informea este

Congreso ¿cuál es la ruta jurí-
dica del Gobierno de la Ciudad

de México? porque parece que
en el dicho defienden, pero en

los hechos parece otra cosa",
aseveró el Coordinador del PAN,
Andrés Atayde Rubiolo.

Por otra parte, Atayde ase-

guró que "el PAN ha sido con-

gruente"y por ello propuso re-

visar el rechazo de los grupos

parlamentarios sobre los casos

de cambio de usos de suelo en

la ciudad.

"Que no quede duda, el PAN

está a favor de la defensa del

Bosque, de todas las áreas de

conservación, de las y los ve-

cinos de Miguel Hidalgo y de

toda la ciudad. Más bien lo que

pareciera, ante la mala defensa

jurídica de tantos años por parte
del Gobierno capitalino, es que
el partido en el gobierno se está

dejando vencer ¿no será que los

intereses inmobiliarios andan

por allá?", cuestionó.

Clara da espaldarazo
a diputados

La jefa de Gobierno de la CDMX,
Clara Brugada Molina, manifestó

su respaldo a los diputados loca-

les de Morena yse comprometió
a defender al Bosque de Cha-

pulteped del mandato judicial.
"Vamos a defender el Bosque

de Chapultepec con todo, así

que no puede un juez imponer
a 66 representantes populares
abdicar de sus obligaciones y

que aprueben sin deliberación,
ni nada, el cambio de uso del

suelo. Eso no se puede hacer,
en eso se excedió el juez que
hizo esta resolución", indicó la

mandataria capitalina.

El Poder Judicial
busca que, sin el

proceso legislativo,
se cambie el uso

de suelo de 4mil
800 hectáreas,
es absurda esta

sentencia delPoder
Judicial. Es cuando
menos sospechoso
tantas actuaciones

a favor de una

empresa privada"

Paulo Emilio Garcia

Vocero del Grupo Parlamentario

de Morena
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Un fallo delJuezCuartodeDistritoen

MateriaAdministrativa en laCiudad
deMéxicoordenóalCongreso local
cambiareluso desuelode4mil
800 metroscuadradosdelBosque
deChapultepec, conel findeque la
inmobiliariaTrepiconstruyavivienda
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TEMPLO
MAYOR

F. BARTOLOME

HA SIDO un duro inicio de sexenio en materia
de seguridad, que ha incluido la decapitación
de un alcalde, asesinatos de sacerdotes
yhasta el estallido de coches bomba.

Y EN ESTE violento contexto ha ocurrido algo que
también marca una diferencia: el Ejército ha entrado,
literalmente, en combateyal menos en dos acciones
militareshay un importante saldo de muertos.

EL MARTES PASADO en Culiacán fueron abatidas
19 personas en un operativo decaptura
de un lugarteniente de "El Mayo" Zambada
Y layer en Tecpan de Galeana Guerrero, efectivos
militares chocaron contra un grupo fuertemente
armadoy le causaron 14 bajas. También murieron dos

policías.
TODO INDICA que la nueva orden es entrarle en serio

a los trancazos,y responder de manera contundente
a los ataques de grupos armados.

ALGO ESTÁ cambiando en la estrategia de seguridad.
Frentea la escalada de violencia criminal, el Estado
-al parecer- ya no tiene la opción de los abrazos.

COMO SI ACASO estuviera ocurriendo en otro país,
las autoridades sanitarias mexicanas no se muestran

muy preocupadas por el acelerado crecimiento
de casos de dengue, que está rompiendo récords.

DE ACUERDO con el conteo oficial de la Secretaría
de Salud Jalisco ocupa el primer lugar con 11 mil 238

casos; Nuevo León brincó al segundo con 6 mil 349

contagios; y les siguen Veracruz. Guerrero

y Morelos

DADO QUE el tema está en manos de las autoridades
locales, llama la atención que despunten los estados

gobernados por Movimiento Ciudadano Mientras
Enrique Alfaro anda en España viendo los partidos
de la Champions;y Samuel García sigue enfrascado
en la grilla regia, sus estados son focos de epidemia.
A VER si no salen con que el Aedes aegypti,
el mosquito que transmite el dengue, es atraído

porel color naranja fofo-fosfo de MC

LUEGO de la pachanga que ha sido la gestión
de Ulises Lara como supuesto encargado
de la Fiscalía de la CDMX por fin el Congreso
capitalino echó a andar el proceso para nombrar
a un nuevo fiscal.

LA ANTERIOR FISCAL, Ernestina Godoy, se quedó
con las ganas de repetir en el cargo, pues no alcanzó
los votos suficientes para lograrlo. Y ahí fue cuando
entró al relevo Lara, cuya licenciatura en derecho
camina como pato, grazna como pato y hasta tiene

plumas blancas.

AHORA LA DUDA ES si la mayoría de la 4T

en el Congreso capitalino realmente buscará un perfil
profesionalycon capacidades técnicas.. si pondrá
como es costumbre alguien con 90 por ciento
de lealtad y 10 por ciento de capacidad.
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EL
CABALLITO

Dan espacio a secretarios

chilangos en el Casa por Casa
Nos dicen que la jefa de Gobierno, Clara Bru-

gada, hizo un pequeño ajuste a su programa de
Casa por Casa. Ayer, al término de su recorrido

por las calles de la alcaldía Coyoacán, anunció

que las visitas continuarán to-

dos los jueves de cada semana,
sólo que será cada 15 días cuan-

do acudan los titulares de las
secretarías. La intención es que
siempre haya presencia del go-
bierno, pero las cabezas de las

dependencias no acudan sema-

nalmente. Nos comentan que si
Clara bien es necesario que los secre-

Brugada tarios estén en el territorio, tam-

bién que tengan espacio para
atender los demás temas de sus dependencias.
Por cierto, nos hacen ver que hay secretarios muy
activos en los martes de audiencia ciudadana en

el Zócalo, pero que otros están muy distraídos
con su celular.

Visita Alcalde a los morenistas
del Edomex

Mañana estará en la capital mexiquense la di-

rigente nacional de Morena, Luisa María Alcal-
de Luján, quien sostendrá un

encuentro con los consejeros
nacionales y estatales, como lo
ha venido haciendo en los dife-
rentes estados de la República.
Nos adelantan que le acompa-
narán Carolina Rangel, secre-

taria general, y Andrés Manuel
López Beltrán, secretario de

Luisa María Organización. La bienvenida es-

Alcalde tará a cargo de Martha Gue-

rrero Sánchez, todavía presi-
denta estatal de Morena. Veremoscomo se com-

portan los morenistas mexiquenses.

Que se va sólo de la presidencia
del Info CDMX
::::: Nos comentan que ayer el todavía presidente
del Info CDMX, Arístides Guerrero, tuvo que sa-

lin a dar explicaciones sobre lo que aconteció en

el pleno del miércoles sobre su decisión de ade-
lantar su renuncia al cargo. En el Congreso capi-
talino, donde acudió a presentar una iniciativa

para regular la inteligencia artificial en la CDMX,
don Arístides clarificó que adelantó su dimisión
como presidente, pero no como comisionado, car-

go que ocupará hasta el próximo 12 de diciembre
-como ayer se lo comentamos en este espacio-

para garantizar que haya una transición ordena-
da. Sin embargo, ante las suspicacias, el comisio-
nado dejó en claro que se irá del instituto cuando

concluya su plazo legal, ni un minuto antes o

después, pero ya no será presidente.


